
  
 
 
 

COMPTE RENDU VISIO 
Commission organisation des compétitions 

Du 18 novembre 2024 
 
 

 Présents : Mikael VIRE, Céline VILLOING-ATTICA, Patrick AUBIN, 
Marcel MICHEL, Frédéric DUBOSCQ, Muriel EYL, Franck LOTS, Cédric 
CHAT, Marc DUVERGER, Anita DOYEN, Jean Michel DUPERE, Nicolas 
ZAJAC, Alain GAUDARD, Elodie LAMONTAGNE 
 

 Invités : Johann LANGLOYS 
 
 Excusés :  Matthieu GONDELLON, Jean-Michel LABORDE, Sylvie 

FAUGERES 
 

 
 

ORDRE DU JOUR :  
 

- Points sur les championnats 
- Préparation Document des finalités de fin de saison (pour présentation CA 

14 décembre et validation) 
- Réflexions propositions évolution championnats jeunes (choix, 

définitions et articulations) 
- Questions diverses 

 
 

Horaire début : 18h30 
 

 
1) Points sur les championnats 

Mikael débute la réunion en présentant les résultats des différents championnats à ce jour : 
 

- Quelques demandes de reports, nous privilégions les dates de report proches pour validation 
(positionnement à privilégier des reports sur les premières dates disponibles pour laisser les dates 
suivantes pour d’autres éventuels reports) 
 

- Région Elite 17 M :  les deux poules RAS, un report (prévu en janvier pour la poule Nord). 
 

- Région Bassin 17 M : RAS, tout est joué, hiérarchie se met en place. 
 

- Région Bassin 18F : hiérarchie se met en place, tout est joué sauf un match, poules de secondes phases 
vont se dessiner assez tôt avec une possibilité de répartition géographique « équilibrée ». 

 
 

 



  
- Elite féminin 18 F : première année qui se déroule bien, la moitié des matchs (14 au total), seconde 

phase en projection avec des regroupements géographiques. 

Point à faire à la fin du championnat après la première année championnat 18 féminin élite. 
 

- Excellence région F : nombre de matchs différents selon les équipes, particularité des réserves N3F 
avec des descentes, (pas mal de pénalités CMCD sur l’ensemble des poules). 
 

- Excellence région M : un club est parti avec 7 points de pénalités a été réduit à 3 points de pénalités 
(recours CMCD) en poule A, poule B et C (il y a des équipes pénalisées). 
 

- Région honneur M : équipes pénalisées bas de tableau. 
 

- N3F territoriale : pénalités, hiérarchie qui se met en place sur les deux poules. 
 

- Prénationale F : récupération point CRL par un club. 
 

- Prénationale M : poule Sud 3 points entre le premier et le 10ème championnat très serré et poule Nord 
aussi serrée. 
Deux clubs ont récupéré 2 points via CRL et passe jury d’appel FFHB (13 et 20 novembre).  
 
 
 

2) Préparation Document des finalités de fin de saison 
 

Travail d’écriture avec Antoine Mayoux : cahier des charges Ligue Nouvelle 
Aquitaine « Fête du Handball »  
 
Reprise de la trame de l’an dernier (basé sur le modèle fédéral) 
Différence 10 matchs au lieu de 9 l’an dernier 
Discussion sur les horaires du dimanche et la répartition des matchs sur le 
week-end (proposition début 10h fin 16h ou début 11h fin 17h). 

  Lieu non défini. 
Volonté d’aller dans un territoire où il n’y en a pas eu les années précédentes (64 ou 47 ou ex-Limousin), 
A définir en fonction des autres évènements organisés (régionales de HandEnsemble ou autres 
évènements de fin de saison). Volonté de répartir sur l’ensemble du territoire. 
Question d’organiser l’évènement sur deux lieux (proximité, manutention, logistique) ? 
Possibilité d’adaptation en fonction de la localisation géographique et des horaires. 
Capacité de 400 places de la salle. 

Vigilance connexion internet, retranscription en directe des matchs. 
Modification amplitude, ouverture salle à adapter en fonction des besoins 
Ajout serpilleros 
Collations à charge du club recevant pour les équipes 
Speaker souhaité 
Droits d’entrée (gratuite) à rajouter tableau, mais tombola possible 
 
Envoi du courrier début janvier et retours souhaiter le 28/02 
Ajout photos (tribunes, salle) pour visuel pour le dossier 
 



  
 
 

3) Réflexions propositions évolution championnats jeunes (choix, 
définitions et articulations) 
 

À la suite de l’ETR de septembre dernier et des réflexions qui en sont 
sorties, la COC souhaite réfléchir aux possibles évolutions des 
championnats jeunes féminins et masculins (Elite, Bassin, lien avec le 
championnat de France) pour les années prochaines. 
Soucieuse de prendre en compte les différents éléments dans sa 
réflexion (secteurs géographiques, travail en concertation avec les 
pôles, PPF, niveau de jeux, nombres d’équipes, maintien du niveau en 
fonction des générations…). 
Mikael va rédiger un document « projet » qui sera la base de travail et de 
réflexions de la COC. 
 
 

 
4) Questions diverses 

Pas de question posée. 
 
 

Proposition d’organiser la prochaine réunion COC le 9 décembre 
avant la CA du 14 décembre (A valider). 

 
Horaire de fin : 20h05 


